

Approche envisagée

Au travers de conférences, d'ateliers in situ et des séances de travail collectif la semaine offrira l'occasion d'explorer des croisements interdisciplinaires et d'expérimenter des méthodes d'analyse innovantes. La collaboration avec l'Agence d'urbanisme Bordeaux métropole Aquitaine permettra d'établir une transition entre problématisation scientifique et situation concrète, en consolidant la formation à la recherche par une action de terrain, permettant d'interagir avec des acteurs différents et de concilier des compétences et des approches distinctes.

- Déconstruire les représentations (politiques, sociales, économiques, environnementales) du « périurbain » pour interroger la pertinence des politiques à l'œuvre (densification, taxe carbone, aides à l'accès à la propriété, etc...) et remettre en cause et le modèle centre-périphérie et les hiérarchies territoriales qui influencent l'aménagement ;
- Analyser les principaux aspects de la production et de la gestion des environnements « périurbains », ainsi que les pratiques des leurs habitants, pour identifier les ressources (matérielles et immatérielles) de ces territoires et qualifier leur interdépendance réciproque (ou absence de relation) ;
- Construire des scénarios de « renouvellement périurbain », en faisant émerger les leviers (sociaux, environnementaux, économiques, culturels) et les acteurs concernés.

Ces actions seront menées en croisant une diversité de dimensions (matérielles, spatiales, sensibles,...), de données (statistiques ou qualitatives) et d'échelles (de la parcelle au territoire), afin de valoriser l'interaction d'approches qualitatives et quantitatives dans la formation à la recherche.